



INTERNATIONAL
LEGAL FORUM
SAINT PETERSBURG



МЕЖДУНАРОДНЫЙ
ЮРИДИЧЕСКИЙ ФОРУМ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

ПРОГРАММА ФОРУМА

II Международный Юридический Форум пройдет в Санкт-Петербурге с 16 по 19 мая 2012 г. Ведущие юристы из 37 стран мира соберутся в залах восточного крыла Главного штаба Эрмитажа, чтобы обсудить актуальные вопросы современного права.

Среди почетных спикеров мероприятия — министры юстиции 17 государств, а также представители нотариата, органов государственной власти, бизнеса, различных юридических сообществ, ассоциаций и фондов. По предварительным оценкам в Форуме-2012 примут участие около 1500 человек, среди которых будут представители стран СНГ, ЕС, США и других государств.

Ожидается, что мероприятие соберет в два раза больше участников, чем в прошлом году. I Международный Юридический Форум, получивший широкий общественный резонанс и многочисленные положительные отзывы, состоялся в мае 2011 г. в Михайловском замке. Его посетило около 700 гостей из более чем 30 государств.

В этом году мероприятие обещает быть еще более впечатляющим.

Организаторами Форума в 2012 г. выступают Министерство юстиции РФ, Высший Арбитражный Суд РФ, ФГУК «Государственный Эрмитаж» и Фонд «Петербургский Международный Юридический Форум». Форум проводится при поддержке Президента РФ.

Участники II Международного Юридического Форума соберутся в Санкт-Петербурге, чтобы в ходе трехдневной дискуссии обсудить вопросы совершенствования правовых основ глобального развития бизнеса, особенности оборота и защиты культурных ценностей, юридические и налоговые аспекты охраны и защиты природопользования, интеллектуальной собственности и другие актуальные проблемы в сфере права.

Форум предполагает дискуссии по глобальным вопросам права, а также круглые столы для специалистов в узких отраслях юриспруденции. «Наша идея в том, чтобы предоставить место для широкого полноформатного общения по всему спектру тем юридической практики представителям практически всех юридических специализаций и всех правовых систем современности», — сказал о Форуме министр юстиции РФ **Александр Владимирович Коновалов**.

Место проведения

Особое внимание участники Форума уделяют правовым аспектам защиты архитектурных памятников и охране интеллектуальной собственности. Поэтому можно говорить о том, что площадка для проведения Форума выбрана не случайно. По мнению министра юстиции, здание Главного штаба, в котором пройдут круглые столы, само по себе является впечатляющим образцом исторического наследия Санкт-Петербурга. «Государственный Эрмитаж, имея колоссальную историю, при этом не стоит на месте, развивается, идет вперед, и создание музея современного искусства в здании Главного штаба — тому яркое подтверждение. И юриспруденция — такая материя, которая нуждается в консерватизме, опоре на традиции и одновременно в очень динамичном развитии», — резюмировал А.В. Коновалов.

Михаил Борисович Пиотровский, директор Государственного Эрмитажа, прокомментировал участие музея в организации и работе Форума следующим образом: «Есть очень много вопросов о „праве культуры“, если пользоваться термином академика Дмитрия Лихачева, которые мы хотели бы обсудить с нашими коллегами».

Открытие Форума

Открытие Форума пройдет 16 мая в Михайловском театре. Гостям мероприятия будет предложено посмотреть спектакль «История русского балета», посвященный великим русским балеринам Анне Павловой, Галине Улановой и Майе Плисецкой. Все три партии исполняет прима Мариинского театра Ульяна Лопаткина. В завершение приветственного вечера состоится торжественный фуршет в «Гранд Отеле Европа».

Первый день (17 мая)

Деловая программа начнется 17 мая. Первым мероприятием Форума станет пленарное заседание «Правовая политика в XXI в.: новые вызовы права в глобальном мире». В ходе дискуссии участники рассмотрят вопросы мировой экономической интеграции в рамках БРИКС, АТЭС, ЕврАзЭС, а также особенности оборота и защиты культурных ценностей. В качестве почетных спикеров на встрече выступают: **Эрик Бергстен**, бывший секретарь Комиссии ООН по праву международной торговли (ЮНСИТРАЛ) (США); **Жан-Поль Декор**, президент Международного союза нотариусов (Франция); **Антон Александрович Иванов**, Председатель ВАС РФ; **Кеннет Кларк**, лорд-канцлер и министр юстиции Великобритании; **Венсан Ламанда**, председатель Кассационного суда Французской Республики; **У Айин**, министр юстиции КНР, и **Эрик Холдер**, генеральный прокурор — министр юстиции США. Модератором мероприятия станет директор Эрмитажа М.Б. Пиотровский.



Сразу после пленарного заседания начнут свою работу круглые столы:

Развитие национального и международного правосудия: вызовы, реформы, перспективы

Инвестиции в сфере недропользования: юридический аспект

Правовая защита архитектурных памятников и развитие современных городов

Правовой режим сети Интернет: свобода или безопасность?

Противодействие коррупции: национальные и международные правовые инструменты

Борьба с новыми угрозами безопасности: баланс верховенства права и полицейской эффективности

Новые тенденции гражданских законодательств

Правовое пространство ВТО: теперь с Россией

Pro Bono в юридической практике — новые вызовы

Второй день (18 мая)

Во второй день Петербургского Международного Юридического Форума будет организован ряд круглых столов, посвященных актуальным проблемам современной правовой практики. Участники обсудят вопросы налогового, финансового, трудового, семейного права, медиации и третейского разбирательства. Отдельно пройдут дискуссии, посвященные управлению юридической фирмой, профессиональной этике в юриспруденции и необходимости повышения качества образования.

Международный коммерческий арбитраж: современные проблемы арбитрабельности и исполнения арбитражных решений

ЕС и ЕврАзЭС: новая правовая реальность

Международно-правовые аспекты исполнительного производства

Профессиональная этика в юридической профессии

Медиация — выход из спора без суда: от малых исков до экологических катастроф

Правовые аспекты налогового администрирования трансфертного ценообразования

Внутренние пересмотры в налоговых правоотношениях. Перспективы развития административных процедур разрешения споров

Антимонопольное регулирование в глобальной экономике: опыт России и зарубежных стран

Энергоэффективность в современном мире: международное и национальное правовое регулирование

Социальные сети и мобильные приложения: вызовы и возможности для правового регулирования в России и в мире

Правовое регулирование международной выставочной деятельности: обеспечение защиты культурных ценностей

Юридические гарантии оказания надлежащей медицинской помощи

Патентное право в системе глобальной экономической конкуренции

Нотариат как инструмент экономического и социального развития

Как государство и национальные регуляторы могут участвовать в управлении международной юридической практикой?

Роль права в обеспечении экономического роста

Что преподавать в юридическом вузе: философию права или *legal writing*?

Правовые основы международных торговых отношений: что нужно знать экспертам?

Правовой институт частно-государственного партнерства: есть ли потенциал для развития в условиях экономического кризиса?

Compliance: международная практика

Коммерческие споры с участием государств: перспективы развития международного права и права США в области иммунитета и ответственности государства

Правовые аспекты деятельности государственных институтов по управлению суверенными фондами и государственным долгом

Лоббизм

Современная уголовная политика в сфере преступлений экономической направленности: национальные и международные механизмы

Правовые вопросы миграции на пространстве ЕврАзЭС

Презентации правовых систем

Правовой департамент в эпоху глобализации. Российский и международный опыт



Маркетинг и продвижение бизнеса юридической фирмы

Новые тенденции использования международного частного права и национального права различных государств для международных и национальных *M&A* сделок

По сравнению с предыдущим Форумом количество круглых столов вырастет с 11 до 40. В этом году они охватят большую часть областей современного права. Таким образом организаторы надеются привлечь внимание как можно большего количества экспертов, практикующих юристов и представителей государственных регуляторов.

Третий день (19 мая)

Под эгидой Международного Юридического Форума 19 мая, в последний день мероприятия, состоится конференция «Модернизация Гражданского кодекса Российской Федерации», в ходе которой планируется проведение пленарного заседания и пяти круглых столов. В ней примут участие: **Александр Владимирович Коновалов**, министр юстиции РФ; **Вениамин Федорович Яковлев**, советник Президента РФ, председатель Совета Исследовательского центра частного права при Президенте РФ; его первый заместитель **Александр Львович Маковский**; **Евгений Алексеевич Суханов**, заведующий кафедрой гражданского права юридического факультета МГУ им. М.В. Ломоносова; **Юрий Сергеевич Любимов**, заместитель министра юстиции РФ, а также представители Высшего Арбитражного Суда РФ, практикующие юристы и ученые из России и зарубежных стран. Эксперты обсудят новые нормы гражданского законодательства, их плюсы и минусы и проблемы применения этих норм на практике.

Культурная программа

Участников Форума ждут не только официальные мероприятия, но и богатая культурная программа, которой организаторы уделили особое внимание. Форум проходит в очень удачное время: ведь именно в мае, в сезон белых ночей, Санкт-Петербург особенно красив. Помимо спектакля, который пройдет в день открытия Форума, гостям предложат несколько вариантов проведения досуга: поездки в Петергоф, Царское Село или обзорную экскурсию, во время которой гости города смогут посетить дворцы и соборы и посмотреть, как разводятся мосты.

PROGRAMME OF THE FORUM

The Second International Legal Forum will be held in Saint Petersburg from May 16—19th, 2012. Leading lawyers from 37 countries will gather in the halls of the East Wing of the General Staff Building (The State Hermitage Museum) to discuss topical issues in the world of law.

Among the special guests and speakers taking part in the event will be ministers of justice from 17 countries, representatives of the notary profession, public authorities, the business world, various law societies, associations and funds. According to preliminary figures, the Forum will host about 1500 guests, representing CIS, EU countries, USA and others.

The event is expected to attract twice as many participants as in the previous year. The First International Legal Forum was held in May 2011 in the Mikhailovsky castle. Then it was attended by 700 guests from more than 30 countries.

This year the event is expected to be more spectacular.

The organizers of the Forum 2012 are the Ministry of Justice of the Russian Federation, the Supreme Commercial Court of the Russian Federation, The State Hermitage and St Petersburg International Legal Forum Foundation. The Forum is held with the assistance of the President of the Russian Federation.

The delegates of the Second International Legal Forum will come to Saint Petersburg to discuss issues concerning the legal fundamentals of business development, characteristics of cultural property turnover and protection, legal and tax aspects of natural management and protection of intellectual property, as well as other urgent problems in the world of law, within the framework of a three-day meeting.

The Forum will be holding round table discussions on global legal issues for the many highly specialized lawyers. “Our intention is to provide representatives from nearly all legal specializations within the modern legal systems in the world with a platform to communicate on every disputable point of legal practice,” said **Alexander Kononov**, the Minister of Justice of the Russian Federation.

Venue

The Forum Delegates are paying particular attention to the legal aspects of landmark and intellectual property protection. It can therefore be said that the venue was not chosen randomly. In the opinion of the Minister of Justice, the General Staff Building is one of the most spectacular showpieces of the Saint Petersburg heritage. “The State Hermitage, with its immense historic tradition, is not static. It is developing and evolving, and the establishment of the Modern Art Museum at the General Staff



Building is proof of this. The world of law is a field that needs a conservative basis and traditions. But at the same time it needs dynamic development,” concluded Alexander Konovalov.

Mikhail Piotrovsky, the director of the State Hermitage, gave the following comment about the involvement of the museum: “There are many questions about the ‘rights of culture’, a term coined by academic Dmitry Likhachev, which we would like to discuss with our colleagues.”

Inauguration ceremony

An inauguration ceremony will be held on May 16th in the Mikhailovski Theatre. Guests will watch a performance of The History of Russian Ballet, dedicated to the great Russian ballerinas Anna Pavlova, Galina Ulanova and Maya Plisetskaya. Ulyana Lopatkina, prima of the Mariinsky Theatre, will be performing the three parts. A Welcome Reception will be held in the Grand Hotel Europe.

First day (May 17th)

The formal programme starts on May 17th. The Plenary Session commences with “Legal policy in the 21st century: new challenges for law in a global context”. In the course of discussions, delegates will review problems of global economic integration in the framework of BRICS, APEC, EurAsEC, as well as issues with cultural property turnover and protection. The special speakers at the meeting are Eric Bergsten, former Secretary of the United Nations Commission on International Trade Law (UNCITRAL) (USA), Jean-Paul Decorps, President of The International Union of Notaries (France), Anton Ivanov, Chairman of the Supreme Commercial Court of the Russian Federation, Kenneth Clarke, Lord Chancellor and Secretary of State for Justice (Great Britain), Vincent Lamanda, President of the Court of Cassation of the French Republic, Wu Aiyong, Minister of Justice People’s Republic of China, Eric Holder, Attorney General (USA). The moderator of the event is Mikhail Piotrovsky, director of The State Hermitage.

Directly after the session, there will be a series of discussions concerning the development of national and international justice, legal aspects of natural management and ways to counteract corruption.

Development of the international and national justice: challenges, reforms and prospects

Investing in subsoil resources: legal aspects

Legal protection of architectural monuments and development of modern cities

Legal regime of the Internet: freedom or security?

Struggling corruption: national and international legal instruments

Fighting against new threats to security: a balance of rule of law and police efficiency

New tendencies in civil law

Legal framework of the WTO: now with Russia

Pro bono legal practice: new challenges

Second day (May 18th)

On the second day of the Forum a number of round table discussions will take place, united by the main topic concerning urgent issues of modern legal practice. In particular, delegates will debate tax, financial and labour issues, arbitral procedure and family law. Discussions concerning law firm management, legal ethics, and improvements to legal education will be held separately.

International commercial arbitration: issues of arbitrability and execution of arbitral acts

EU and EurAsEC: new legal reality

International legal aspects of enforcement of the court decisions

Mediation — resolve the dispute without the court procedure: from minor claims to ecological catastrophe

Legal aspects of tax administration of transfer pricing

Professional ethics in legal profession

Internal reversions in tax law practice. Perspectives of administrative procedures of dispute resolution

Antitrust regulation in global economy: experience of Russia and other countries

Energy efficiency policy in modern world: international and national legal regulation

Social Networks and Mobile Applications: challenges & opportunities for legal regulation in Russia and worldwide

Legal aspects of exhibition activities and cultural heritage protection

Legal guarantees for the proper medical treatment

Patent law in the global economic competition

Notariat as the instrument of economic and social development

How can governments and regulators manage cross-border legal practice?

Role of law in the economic growth

What to teach in a law school: philosophy of law or legal writing?



Legal aspects of international trade relations: what should experts know?

The legal institution of public and private partnership: is there any potential for development in economic crisis?

Compliance: international practice

Commercial disputes involving States and State actors: International and U.S. law perspectives on sovereign immunity and liability

Legal aspects of government institutions for Sovereign Wealth Funds and Sovereign Debt Management

Lobbying

Modern criminal policy in economic crimes: national and international instruments

Legal issues of migration in EurAsEC

Showcase

Legal Department under Globalization. Russian and International Experience

Marketing and promotion of the business of a law firm

New trends in the use of private international law and national laws of various states for international and domestic M&A

The number of round table discussions has increased from 11 to 40 this year. They will embrace nearly all spheres of modern law. Thus, organizers hope to attract the attention of as many experts, legal practitioners and representatives of public authorities as possible.

Third day (May 19th)

The conference “Modernisation of the Civil Code of the Russian Federation” will take place on May 19th under the auspices of the International Legal Forum. It will comprise a Plenary Session and five round tables. Taking part in the conference will be **Alexander Kononov**, Minister of Justice of the Russian Federation, **Veniamin Yakovlev**, Counsellor to the President of the Russian Federation, Chairman of the Private Law Research Centre Council under the President of the Russian Federation, **Alexander Makovsky**, Vice-Chairman of the Private Law Research Centre Council under the President of the Russian Federation, **Evgeny Sukhanov**, Head of the the Civil Law Department from the Law Faculty of Lomonosov Moscow State University, **Yury Lyubimov**, Deputy Minister of Justice of the Russian Federation, representatives of the Supreme Commercial Court of the Russian Federation, legal practitioners, and Russian and foreign scientists. Experts will discuss new regulations of the civil legislation, its advantages and disadvantages, and problems of practical application.

Social events

Delegates will not only take part in the formal programme but will also be offered a social and cultural list of events. Dates of the Forum were specifically chosen to allow the guests to enjoy the views of Saint Petersburg during the well-known White nights, when it is at its most picturesque and splendid. Apart from the performance, guests can take a trip to Peterhof, Tsarskoye Selo or a city tour to visit palaces, cathedrals and to watch the raising of the drawbridge.